
Compte-rendu  assemblée générale Vivre en Vallée Verte 13-12 -2022

Présents : Alain-Guy Bazin, Hervé Bouvier, Georges Bouvier, Dominique Bouvier, Sylvie Bozon,

Jean-Marc Bozon, Pauline Calliari, Léa Calori, Patrick Chardon (maire de Bogève) Nicolas

Christin,Baptiste Deturche, Pascal Ducrot, Hélène Duvillard (mairie de Villard).David

Duvillaret (mairie d’Habère-Lullin), Marie Andrée Germain,, Marc Issenhut,, Nicolas Jelic,

Chantal Ollivier-Plaud.

Excusés : Marc et Nicole Laupin, Laurence Vincensini, Martine Pourchet, MM les maires

d’Habère-Poche et de St André

1ère partie : intervention de M. Luc Patois, président du SRB

M. Patois est également maire de Marcellaz et ancien directeur du SRB.

Le Syndicat des eaux des Rocailles et de Bellecombe (SRB) est une collectivité publique en

charge des compétences Eau et Assainissement. Il a été créé en 2013 suite à la fusion du

Syndicat des Rocailles et du Syndicat de Bellecombe. Le périmètre du SRB a ensuite connu

plusieurs extensions jusqu’à l’intégration de 3 nouvelles communes en 2020 (Mégevette,

Onnion, Saint-Jeoire). Désormais, les collectivités membres sont les Communautés de

communes Arve et Salève, Vallée Verte, Faucigny-Glières, Pays Rochois et Quatre Rivières.
1. Le SRB en quelques chiffres

S’étendant sur 30 communes, 20 000 foyers abonnés soit 50 000 habitants, le SRB assure

aussi contrôle et conseils aux 5000 installations non-raccordées au tout-à-l’égout.

2. Assainissement

Concernant la Vallée Verte, Bogève a été la première à rejoindre le syndicat en 2016, pour

l’assainissement. En 2018, les 7 autres communes ont fait de même. En novembre 2022, le

collecteur de la Vallée Verte a été mis en service, d’Habère-Poche à Scientrier, soit 21 km,

avec 5 postes de refoulement, pour passer les points hauts.

3. Eau potable

A l’origine, la nappe de Scientrier alimentait le secteur de Reignier.

En 2012, celle-ci a beaucoup baissé à cause d’une sur-utilisation. Deux solutions d’allègement

ont été mis en place : le captage de Mornex/ Pas de l’Echelle et le réservoir de Scientrier,

alimenté par l’eau des Voirons. Ainsi, montagne et plaine sont reliées dans les 2 sens.

De nombreuses fuites ont été réparées, permettant un rendement de 80% sur le territoire du

SRB, soit 20% de pertes seulement.

4. Réponses aux questions

● Qu’en est-il de l’avenir, au vu de l’urbanisation en cours ? Jusqu’à présent,

l’urbanisation était limitée par les capacités d’assainissement, aujourd’hui le facteur

limitant est plutôt la préservation des terres agricoles. La zone SRB dispose d’une

réserve d’assainissement de 30 000 habitants supplémentaires.



● Des actions pédagogiques d’économie d’eau sont-elles engagées ? Non, il n’y en a

pas besoin.

● Pourquoi les petites stations d’épuration à roseaux ont-elles été abandonnées ?

Elles ne répondaient plus aux normes en vigueur, notamment du fait du

non-fonctionnement à la mauvaise saison.

● Qu’en est-il des résidus de médicaments ? Ces substances ne sont pas traitées.

2ème partie : Assemblée Générale ordinaire de VVV

BILAN MORAL

1. Pollution lumineuse
➔ Sur Boëge

Objet : informer la population et inciter la commune de Boëge à éteindre l’éclairage
public au cœur de la nuit (après 23 heures) afin de préserver l’environnement, la
santé humaine et lutter contre le gaspillage énergétique.

◆ Réalisation d’un questionnaire d’enquête à l’attention de la population de
Boëge (et des environs) afin de connaître son avis sur la possibilité d’éteindre
l’éclairage public après 23 heures. Distribution de 400 questionnaires dans les
boîtes aux lettres de Boëge et mise à disposition du questionnaire en ligne sur
les réseaux sociaux et sur le site internet de l’association (janvier 2022).

◆ Analyse des 105 réponses reçues. Communication des résultats de l’enquête
auprès de la population et des élus.

◆ Réunion avec certains élus de la commune de Boëge pour présenter les
résultats de l’enquête (mars 2022)

◆ Réunion avec Madame le Maire de Boëge pour lui présenter les résultats de
◆ l’enquête (mars 2022)
◆ Contacts avec d’autres associations pour échanger sur le thème de la pollution

lumineuse, en particulier avec France Nature Environnement qui apporte son
soutien moral et logistique à Vivre en Vallée Verte sur ce sujet

◆ Nombreuses publications sur les réseaux sociaux (FB, Instagram, LinkedIn)
◆ Courrier officiel envoyé à Madame le Maire de Boëge pour demander

l’extinction de l’éclairage public après 23 heures
◆ Présence sur le stand FNE « Rallumons les étoiles » au marché de Saint Julien

en Genevois (mai 2022)
◆ Réalisation d’un prospectus rappelant les résultats de l’enquête et les actions

de l’association pour inciter la mairie de Boëge à éteindre l’éclairage public
après 23 heures. Distribution de 400 exemplaires dans les boîtes aux lettres
de Boëge.

◆ Tenue d’un stand « Rallumons les étoiles » au marché de Boëge le mardi 6
décembre 2022

◆ Participation à l’atelier « vers une sobriété lumineuse dans ma collectivité »
organisé par le Syane et France Nature Environnement (FNE), avec 80
participants élus des communes de Haute-Savoie. Très bonnes interventions
de FNE et du Syane, tous les sujets sont abordés : enjeux environnementaux,
énergétiques et économiques. De bons contacts et quelques idées pour de
futures actions.



◆ Conclusion : à ce jour (13 décembre 2022), la mairie de Boëge choisit
d’ignorer la demande argumentée de l’association Vivre en Vallée Verte, et
poursuit le développement de l’éclairage public en remplaçant l’éclairage
existant (environ 600 candélabres) par des éclairages LED. Une action similaire
auprès de la mairie de Bogève est en cours de discussion au sein de
l’association. Le combat continue.

➔ sur Plaine Joux : un courrier au président de la station des Brasses a été envoyé le 8
mars 22 pour demander l'arrêt de l'éclairage nocturne de la salle hors-sac de
Plaine-Joux. Les lumières se sont éteintes en juin mais la reprise de celui-ci début
décembre laisse penser que l'extinction n'est pas acquise.

2. Les déchets
o Projet Gratiféria avec SIDEFAGE : projet non réalisé
o Ramassage des déchets entre Viuz et Bogève

Le 4 juin, le ramassage des déchets au bord de la route entre Viuz et Bogève, a
mobilisé 4 personnes dont 2 en voitures de sécurité, pour 12 kg de détritus dans 5
sacs poubelle. On retient l’idée en opérant plus tôt, avant la pousse de l’herbe.

o Journée mondiale du nettoyage de la nature : une première en Vallée Verte qui a fait 
flop ! difficile d'être sur deux événements le même jour que la St Maurice
préparation pas suffisante. Par ailleurs de nombreux ramassages de déchets sont pris
en charge par certaines communes et associations de parents d'élèves ou CMJ.

3. Mobilité douce
Actions de sensibilisation aux mobilités douces pour le quotidien dans le cadre du
collectif inter-associations Alter-Mobil :

o participation à la Faîtes du Vélo à Bonneville le dimanche 09/10/2022 : ateliers et
stands bien organisés, lieu adapté et central, succès auprès des enfants et familles
(parcours sécurité routière et vélos rigolos), fréquentation modeste (le dimanche, le
centre de Bonneville est peu animé).

o participation à la journée des associations au CHAL et à l’invitation de la direction de
l'établissement : bons contacts, bon accueil, curiosité modeste des passants (familles
ou patients qui ont peu de temps), intérêt du personnel plus marqué mais peu
disponible (au travail, pas de temps pour l’échange).

o Piste cyclable en VV : Bien peu d’avancées concrètes, un bureau d’études a été
désigné mais difficile d’avoir des infos sur l’avancée de la piste cyclable en VV, certains
élus seraient plutôt pour que VVV ne soit pas impliqué dans le projet apparemment
ciblé loisirs, le long de la Menoge.

4. Participation / relais d'informations / pétition par l'association / soutien aux luttes
départementales  

o    Les Cèdres de l’Hôpital : Nous avons soutenu le collectif « Save the Cèdres » (la
ZARB). Ce collectif demandait l’intégration d’un cercle « magique » de 10 cèdres plus
que centenaires dans le projet d’agrandissement de l’hôpital de Thonon-Les-Bains. Le
site était occupé depuis le 17 août 2021, les arbres ont été abattus avant le jugement
du recours qui n’était pas suspensif le 3 mars 2022.

o    12 mars Marche pour le Climat : Nous avons participé et aidé au bon déroulé de la
marche pour le climat à Cluses. C’était un appel national pour le climat et la justice
sociale sous le thème « Look Up ! » pour tenter de remettre ces sujets dans le débat
avant les élections présidentielles et législatives



o    Cet Automne au Plateau de Cenise : Participation à une mobilisation citoyenne
pour la protection du plateau de Cenise qui est menacé par des projets
d’aménagements alors que c’est un des derniers plateaux non aménagés de Haute
Savoie.

o    Beauregard : Soutien au collectif « Sauvons Beauregard » pour la protection du Bois
de la Colombière à La Clusaz. Ce bois est menacé par la construction d’une 5ème
retenue collinaire pour produire de la neige. Menace de détruire 8 Ha de forêt non
exploités, 58 espèces protégées, la zone humide du plateau … participation au «
Grondement des cimes » organisé par « Les soulèvements de la Terre » le 25 et 26
juin

o Bouquetins du Bargy, le Vélodrome  ARENA, Retenue d’Hirmentaz, Vallée du Graydon

…

Suivi de tous les différents projets écocidaires de Haute-Savoie. L'abattage des

bouquetins du Bargy sous prétexte de brucellose pour l’industrie du reblochon. Suivi

de la retenue d’Hirmentaz qui nous a surpris par son ampleur. Projet d’aménagement

par Saint-Jean d’Aulps de la vallée du Graydon pour le ski alpin. Projet de vélodrome à

La Roche sur Foron pour l’organisation des championnats du monde de cyclisme de

2027 …

5. Autres actions VVV

Organisation d’un atelier de La Fresque du Climat à Habère Lullin

o Objet : Sensibiliser la population sur les enjeux liés au changement climatique et à
l’effondrement du vivant

o Action 2022 : organisation d’un atelier de la Fresque du Climat le 22 janvier 2022 à
Habère Lullin, avec l’aide de Célia Fontaine (animatrice et formatrice de la Fresque du
Climat en Haute-Savoie)

o Conclusion : 11 participants dont un élu, atelier très apprécié pour la qualité de
l’information transmise et de l’animation. Beaucoup des participants étaient déjà
sensibilisés aux problèmes environnementaux. Cette action a amené certains élus à
participer à un atelier similaire, la « Fresque des élus », qui s’est tenu à Boëge le 19
septembre 2022.

Les Mains de la Terre (Aide aux paysans)

● Objet : apporter une aide bénévole aux paysan(ne)s de la Vallée Verte qui œuvrent
pour une agriculture bio, en permaculture ou en agroécologie.

● Actions 2022 :
○ Fabrication de jus de pomme et différents travaux agricoles à la Ferme des

Grands Champs (Habère Poche)
○ Plantation de haies, l’objectif est de protéger de futurs vergers sur les terrains

de Mathias Duret (Habère Lullin)
○ Récolte de pommes de terre avec Sébastien Soulier (en cours d’installation à

Habère Lullin)
○ Plantations et récoltes de légumes chez Charles-Henry Payre dit « Bio-Bio »

(Boëge)
○ Promotion via les réseaux sociaux des activités agricoles locales ou en lien

avec l’agriculture locale, en particulier: La Ferme de la Source (désormais «



Élément Terre », Boëge/Saint André de Boëge), le Fournil de Magali (Saint
André de Boëge), le magasin Biomonde (Boëge)

● Conclusion : de nombreux contacts, des expériences enrichissantes, l’aide et le
soutien sont grandement appréciés par les paysan(ne)s. Côté association : il manque
des volontaires.

Foire St Maurice

▪ notre présence est importante sur cet événement annuel

▪ Échanges avec des nouveaux habitants et des sympathisants

▪ L'expo  du Sidefage a interpellé 

Divers
o Rencontre directeur Office de tourisme Môle et Brasses Tourisme / animations motos

neige : Nicolas Jélic et Chantal Ollivier-Plaud ont rencontré le directeur de l'Office du
tourisme de Môle&Brasses qui leur a assuré l'arrêt de cette animation inappropriée
et ne respectant pas le cadre légal.

o Nouveaux modes de communication : réseaux sociaux et nouveau logo
o Projet énergie locale 
o De la Terre à l'assiette collectif : cette année nous avons peu participé ,un atelier

cuisine "légumineuses" a eu lieu avec une quinzaine de participant-e-s.  perspectives
2023 : d'autres ateliers cuisines et une conférence sur les semences

o Collectif AIR: peu d’activités cette année. Ce collectif travaille sur le Plan de
Protection de l’Air et leurs participations aux groupes de travail. VVV n’est pas dans le
périmètre de ce plan.

o Participations au conseil participatif SCOT 

6.Actualités FNE74 : 

▪ dossiers juridiques en cours Beauregard ; bouquetins ; remblais LOEX sur une zone

natura2000...

▪ En réflexion renforcer les relations avec les assos fédérées 

▪ Différentes commissions structure l’activité ( Eau, Aménagement du territoire, 

Juridique, Agriculture et alimentation , Vie Associative ). Ces commissions sont
ouvertes aux adhérents des associations fédérées.

▪ Relations avec le Conseil Départemental : Depuis cette année, alors qu’une

convention d’objectifs est en cours, le Conseil départemental a supprimé la
subvention de 70 000€. FNE est par ailleurs blacklisté pour les actions de
sensibilisation dans les collèges. Un appel à dons est en cours pour combler ce
manque financier.  Les postes d’experts pourraient être difficiles à maintenir.

Le rapport moral est approuvé à l’unanimité.

BILAN FINANCIER 

Le rapport financier est approuvé à l’unanimité.

PROJETS 2023



o Sorties nature : la sortie botanique pour la reconnaissance des plantes sauvages
comestibles avec l'accompagnateur Patrick Loste est reportée au printemps 23, celle
de cet automne ayant été annulée pour cause de mauvais temps.

o Une sortie sur les Voirons avec Mickaël Tissot pour la découverte de la zone Natura
2000 sera envisagée en 23.

o Une participation aux projections du film «Le Pari» de Baptiste Deturche les 13 et 14
janvier,

o La soirée «Semences  le 13 janvier dans le cadre du collectif «De la Terre à l’assiette »,
o Une fresque du climat (deuxième session) se déroulera le samedi 21 janvier matin.

Une  fresque numérique  sera proposée au cours du premier semestre.
o Suivi projets des communes, de la Communautés de Communes.
o Le projet Gratiféria en lien avec les déchets.
o Le suivi de tous les dossiers en cours 
o Évolution du site Internet ..
o Faites du Vélo en Vallée Verte

ELECTION DU COLLÈGE

Les 4 membres du collège (Chantal Ollivier-Plaud, Alain-Guy Bazin, Nicolas Christin, Pauline
Calliari ) sont réélus pour un an.

Chantal Ollivier-Plaud signale qu'elle ne se représentera pas l'an prochain au collège.

● Pot de l'amitié


